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    победители XXX фестиваля «россия»
l Гран-при. «КИНО ЭПОХИ ПЕРЕМЕН» (реж. Алексей Фе-
дорченко, «Кинокомпания 29 февраля», Екатеринбург).
l лучший полнометражный фильм. «КОМБРИГ» (реж. Ва-
лерий Тимощенко, Краснодарская киностудия им. Н. Ми-
нервина).
l лучший короткометражный фильм. «ПОЛЁТ ЧЕМПИО-
НА» (реж. Сергей Головецкий, Студия «КиноАртель», Мо-
сква).
l лучший дебют. «НЕОБРАТИМАЯ ХИМИЯ» (реж. Джу-
льетта Мартиросян, ВГИК им. С. А. Герасимова, Москва).
l приз за операторское мастерство Владимиру Самородо-
ву, оператору фильма «НЕ УХОДИ ОТСЮДА» (реж. Влади-
мир Самородов, Марина Труш, Студия «МТ Кино», Москва).
l лучший телевизионный фильм. «FERMATA» (реж. Олеся 
Фокина, Студия «КОД-фильм+», Москва).
l приз зрительских симпатий. Документальный конкурс: 
«КИНО ЭПОХИ ПЕРЕМЕН» (реж. Алексей Федорченко, «Ки-
нокомпания 29 февраля», Екатеринбург).
l телевизионный конкурс: «ИЛЬЯ КОРМИЛЬЦЕВ. В ПОИС-
КАХ ЦЕЛЬНОГО ЧЕЛОВЕКА» (реж. Анна Голикова, студия 
«Андрея Шемякина», Москва).алексей Федорченко с фильмом «Кино эпохи перемен» выиграл три награды фестиваля –  

Гран-при, приз кинопрессы и приз администрации Нижнего тагила
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«Грифоны» в Кубке 
наиграли на дерби
Екатеринбургский «урал» первым из сверд-
ловских клубов стартовал в розыгрыше Куб-
ка россии по баскетболу среди мужских ко-
манд. В 1/16 финала «грифоны» обыгра-
ли в гостях «Химки-подмосковье» со счётом 
75:71 (17:20, 18:12, 21:21, 19:18).

Самым результативным у победителей 
стал новичок команды – белорус Александр 
Семенюк (по регламенту он не считается ле-
гионером и может играть в кубковых мат-
чах). На его счету «дабл-дабл» – 25 очков и 
14 подборов. 

Уже в 1/8 финала екатеринбуржцы сы-
грают с ревдинским «Темпом-СУМз-УГМК», 
так что кроме свердловского дерби в чем-
пионате Суперлиги нам предстоит и прин-
ципиальное противостояние в Кубке Рос-
сии. Предварительные даты матчей – 30 ок-
тября в Екатеринбурге и 12 ноября в Ревде. 
Победитель из этой пары в следующем раун-
де сыграет с ярославским «Буревестником» 
или ЦСКА-2.

Также с 1/8 финала начнёт выступление 
в Кубке России и екатеринбургский «Урал-
маш». Его соперником будет магнитогорское 
«Динамо», выбившее из розыгрыша сто-
личную команду МБА (82:80). Первый матч 
«Уралмаш» сыграет в гостях, второй на до-
машней площадке в Верхней Пышме. В «Ди-
намо», выступающем во Втором дивизио-
не, в этом году собрался интересный состав, 
тренирует команду опытнейший Борис Лива
нов, так что лёгкой прогулки екатеринбурж-
цам ожидать не стоит.    

В формуле проведения нынешнего ро-
зыгрыша Кубка России есть одно измене-
ние. Вместо «Финала четырёх», который не-
изменно проводился на протяжении семнад-
цати сезонов, на сей раз будут сыграны пол-
ноценные полуфиналы, серия за третье ме-
сто и финал, состоящие из двух матчей (до-
ма и в гостях).

Евгений ЯЧМЕНЁВ

Данил ПАЛИВОДА
В Марокко стартовал этап 
Кубка мира по ралли-рей-
дам. Сильнейшие гонщики 
планеты принимают уча-
стие в турнире, который 
для многих является важ-
ной частью подготовки к 
«Дакару-2020», который со-
стоится в январе.В классе багги за победу в Марокко борются 16 эки-пажей, среди них – сразу три свердловских команды. По-мимо Сергея Карякина и Ан-
тона Власюка, защищающих титул действующих чемпио-нов турнира, в гонке прини-мают участие Алексей Шмо-
тьев и Андрей Рудницкий, также представляющие ко-манду SnagRacing, и Алек-
сандр Доросинский - он вы-ступает в одном экипаже с латвийцем Олегом Уперенко.– От гонки жду нового опыта, наката, понимания ритма соперников. Важно оценить, как вырос их темп, также нужно посмотреть на все ноу-хау, связанные с тех-никой. В Марокко всегда раз-ворачивается очень интерес-ная борьба, и уверен, в этот раз она будет не менее захва-тывающей. Соперников мно-го – едет почти весь основной пелотон «Дакара». Мы едем 

в Марокко на старых маши-нах, потому что не хотим по-казывать свои новинки до ян-варского марафона. В связи с этим и омологацию на тех-нику будем получать уже по-сле Марокко. Это всё делает-ся для того, чтобы информа-ция никуда не ушла. Надеем-ся, что наш план сработает. Хотя есть и некоторые мину-сы, такие как отсутствие те-стов новой багги. Для нас гон-ка в Марокко – это отличная подготовка к «Дакару», и мы едем только за победой, – от-метил перед стартом Сергей Карякин.Вопреки оптимистичным прогнозам, Карякин и Власюк столкнулись с техническими проблемами уже на первом этапе гонки.– У нас возникли пробле-мы сначала с двигателем, а потом с задним рычагом. Из-за этого мы потеряли мно-го времени, но впереди ещё очень много километров гон-ки, так что будем отыгры-ваться. Очень рад за Алексея Шмотьева, который показал очень высокий результат с учётом того, что весь топ «Да-кара» приехал в Марокко, – отметил Сергей Карякин по-сле финиша на первом этапе.Алексей Шмотьев дей-ствительно показал хорошее время. Вместе с Андреем Руд-

ницким они пришли к фини-шу третьими, отстав от побе-дителя этапа, поляка Арона 
Домзалы, на 14 минут. Эки-паж Александра Доросинско-го показал шестой результат.На втором этапе Сергея Карякина и Антона Власю-ка продолжали преследовать неисправности, но экипаж с ними героически справлялся.– Это был убойный спец-участок, но он нам очень по-нравился. Нас продолжают преследовать проблемы. Мы поменяли всю проводку и датчики на технике, будем ре-шать проблему дальше, – ска-зал Сергей Карякин.

Второй этап приблизил 
экипаж Карякина и Власюка 
к лидерам гонки. Несмотря 
на все технические пробле-
мы, свердловчане идут чет-
вёртыми, отставая от перво-
го места на 36 минут. Алек-сандр Доросинский опережа-ет Сергея Карякина на одну позицию и идёт на третьем месте в общем зачёте класса багги, однако преимущество у него совсем небольшое для ралли-рейда – семь минут. А вот для Алексея Шмотьева и его штурмана этап стал неу-дачным, и экипаж опустился на седьмую строчку в общем зачёте. Но основная борьба ещё впереди.

Свердловское трио на ралли в Марокко

Данил ПАЛИВОДА
Российский спорт в бли-
жайшее время вновь может 
погрязнуть в допинговом 
скандале и получить новые 
санкции. Речь идёт о воз-
можном недопуске наших 
спортсменов на две Олимпи-
ады: в Токио (в 2020 году) и 
в Пекине (в 2022 году).В сентябре прошлого года Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) было вос-становлено в правах. Россий-ская сторона выполнила все условия Всемирного антидо-пингового агентства (ВАДА): открыла доступ к пробам мо-сковской лаборатории, запла-тила штраф и частично при-знала вину в применении на-шими спортсменами допин-га. Частично, потому что при-знали лишь конкретные слу-чаи, но не государственную си-стему.И всё бы хорошо, но мень-ше чем за год до Олимпиады выясняются новые обстоя-тельства. Россия обвиняется в 

изменениях в базе данных Мо-сковской антидопинговой ла-боратории, той самой, доступ к которой мы, собственно, и предоставили в сентябре.–  Критическая ситуация. Глава комиссии ВАДА по соот-ветствию Джонатан Тейлор на основании заключения экс-пертов сказал, что у них нет сомнений: это не случайное изменение, – сказал глава РУ-САДА Юрий Ганус в интервью «Известиям». – Знаете, бывает, мы работаем за компьютером, нажали на клавишу, раз – и что-то удалилось. Но тот объ-ём данных, что был в январе передан российской стороной представителям ВАДА, нельзя изменить одним случайным нажатием. Не забывайте, кто возглавляет отдел расследова-ний ВАДА, который сделал вы-воды о наличии фактов изме-нений фрагментов базы дан-ных. Это Гюнтер Янгер, дол-гое время работавший началь-ником департамента рассле-дований киберпреступлений баварского управления поли-ции. Поэтому нельзя сказать, 

что был перепад напряжения, ударила молния и что-то там стёрлось. Такое объяснение точно не сработает. Нужны бо-лее убедительные и приемле-мые доводы, если мы хотим избежать самого страшного.
Да, под самым страшным 

Юрий Ганус подразумевает 
лишение его ведомства ста-
туса соответствия и дисква-
лификации России. В этом 
случае наша команда мо-
жет остаться без ближайших 
летних и зимних Олимпий-
ских игр. До 9 октября рос-сийская сторона должна отчи-таться о причинах изменений в базе данных московской ла-боратории. Если наши дово-ды не устроят представителей ВАДА, начнётся «веселье».Интересно, что отчиты-ваться будут не представите-ли РУСАДА, а Министерство спорта России. Именно под их попечительством находит-ся лаборатория, и на имя ми-нистра спорта Павла Колоб-
кова было отправлено пись-мо ВАДА. Действительно, у РУ-САДА дел хватает и «поваж-

нее». Нынешний глава органи-зации Юрий Ганус сначала дал интервью французскому изда-нию L’Equipe, в котором рас-критиковал руководство Все-российской федерации лёгкой атлетики (ВФЛА) и российско-го спорта, а также заявил, что ряду спортсменов из Чувашии проводились запрещённые пе-реливания крови под прикры-тием со стороны региона. За-тем он же от своих слов отка-зался, сославшись на то, что использовал неправильные формулировки, а обиженные спортсмены, под покровитель-ством экс-главы РУСАДА Анны 
Анцелиович, подают на него в суд. И вот такая «Санта-Барба-ра» происходит у нас внутри страны, что уж на междуна-родный уровень-то смотреть.Казалось бы, Россия пре-одолела огромный путь по урегулированию всех вопро-сов, согласилась на «игру в от-крытую», предоставив данные допинг-проб наших спорт-сменов. Правда, всегда есть это зловещее «но». В очеред-ной раз хочется задать рито-

рический вопрос: «Ну как же так?». Как так получилось, что Россия, только выдохнув после всех этих спортивных санкций, ставит себя под но-вые? Для чего нужно было менять данные базы москов-ской лаборатории, если уже согласились на «помощь след-ствию»? И ради чего чистые спортсмены, упорно готовив-шиеся к Токио-2020 и к Пеки-ну-2022, многие из которых даже уже получили олимпий-ские лицензии, могут остать-ся без Игр?Вопросов слишком мно-го, ответов на которые пока нет. Министерству спорта, как представителю российской стороны, действительно при-дётся сильно постараться, что-бы отвести от наших спортсме-нов все подозрения. Тем более учитывая отношение ВАДА к нашей стране в последние го-ды. По всей видимости, нас снова ожидает война за право быть частью олимпийской се-мьи. Семьи, в которой нас не особо хотят видеть.

Что ответит министерство спорта на очередные обвинения ВАДА?
Для сергея Карякина гонка в Марокко – последний этап подготовки к «Дакару»

Анна ПОЗДНЯК
Правительство Свердлов-
ской области вновь утвер-
дило получателей грантов 
губернатора региона. Ими, 
как и в прошлом году, стали 
18 учреждений культуры и 
искусства, сумма выплат со-
ставит 50 млн рублей. На 
этот раз в перечне назва-
ны 12 театров. С постанов-
лением правительства так-
же можно ознакомиться на 
сайте  http://www.pravo.
gov66.ru/22776/. Самую большую матери-альную поддержку получат Свердловский академиче-ский театр музыкальной ко-медии и Свердловская акаде-мическая филармония, каж-дому учреждению выдели-ли по 10 млн рублей. На эти средства Театр музыкальной комедии подготовит премье-ру оперетты Франца Зуппе 

«Боккаччо», которая состо-ится уже в следующем, 88-м, сезоне. Также правительство области окажет помощь теа-тру в проведении VIII Между-народного конкурса молодых артистов оперетты и мюзик-ла имени В.А. Курочкина, ко-торый проходит в Екатерин-бурге раз в два года.Свердловская филармо-ния в этом году получила на 3 млн рублей больше, чем в про-шлом. Благодаря гранту му-зыканты смогут отправиться на масштабные гастроли «Со-единяя Европу и Азию», в рам-ках которых они выступят не только в городах России, но и за рубежом. К тому же, в 2020 году на полученные сред-ства в филармонии пройдёт Международный музыкаль-ный фестиваль, посвящённый 250-летию со дня рождения 
Людвига ван Бетховена. Поддержали рублём и те-атральные фестивали. По  

3 млн выделили 14-му фести-валю современной драматур-гии «Коляда Plays», 10-му фе-стивалю кукол «Петрушка Ве-ликий», а также 40-му област-ному фестивалю «Браво!». Весомую поддержку в 7,5 млн рублей получил Екате-ринбургский театр юного зрителя. В то время как в про-шлом году театру выделили почти вдвое меньше – 3 млн рублей, на которые был про-ведён фестиваль «Реальный театр». В этом году средства пойдут на постановку сра-зу трёх спектаклей: «Собачье сердце», «Питер Пэн» и «Гу-си-Лебеди». Поддержка пра-вительства также поможет организовать гастроли арти-стов ТЮЗа в Бразилии и Сева-стополе.   Гранты получили куль-турные учреждения не толь-ко Екатеринбурга, но и го-родов области. Театру «Дра-ма номер три» из Каменска-

Уральского выплатят пол-миллиона на постановку спектакля «Кто?», прошло-годний грант был равен этой же сумме. В этот раз театры Нижнего Тагила также полу-чат поддержку правительства в миллион рублей. Напомним, что в прошлом году тагиль-ским учреждениям гранты не выделялись. Средства пойдут на организацию театральной лаборатории «Мужской раз-говор» в Нижнетагильском драматическом театре, а так-же на постановку «Малень-кого принца» в Молодёж-ном театре. Премьера ожида-ет и посетителей Инноваци-онного культурного центра – «Танц-театр», базирующий-ся в Первоуральске, получит 500 тысяч рублей на поста-новку танцевального спекта-кля «Adulte» российского хо-реографа Ильи Живого. 
В этом году в списке по-

лучателей грантов не ока-

залось «Уральской ночи му-
зыки», на проведение кото-
рой в рамках прошлогодних 
грантов выделили 3 млн ру-
блей. Но, как оказалось,  это 
не значит, что музыкаль-
ный фестиваль следующим 
летом не состоится. — Проект за годы суще-ствования стал одним из брендов Свердловской обла-сти. Фестиваль получает ре-гулярное и постоянно уве-личивающееся финансиро-вание из бюджетов разных уровней. Ural Music Night поддержан и лично губерна-тором Евгением Куйваше-
вым. В связи с этим приня-то решение о гарантирован-ной финансовой поддержке «Уральской ночи музыки» в большем объёме, чем пред-полагал бы грант, — проком-ментировали ситуацию в ми-нистерстве культуры Сверд-ловской области.

Важнейшим из всех искусств для нас является…
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Наталья ШАДРИНА
Обладателем главного при-
за фестиваля «Россия» стал 
Алексей Федорченко с карти-
ной «Кино эпохи перемен» 
(напомним, в номере от 5 ок-
тября в «ОГ» вышло боль-
шое интервью с режиссёром). 
Лучшей полнометражной 
картиной стала работа Вале-
рия Тимощенко «Комбриг», 
а лучшим телефильмом – 
«Fermata» Олеси Фокиной. 

Выбор в пользу 
эклектикиЮбилейный фестиваль «Россия» запомнится нам край-ней насыщенностью программ. Второй год конкурс проводится не только среди документаль-ных фильмов, но и среди теле-визионных картин. Кроме того, афиша пестрила и разнообрази-ем информационных программ – фестиваль «Россия» уже креп-ко обосновался в Библиоте-ке им. В.Г. Белинского, центре «Царском», «Коляда-театре», парке  «Россия – Моя история». Вместе с жителями и гостя-ми Екатеринбурга в фестива-ле принимали участие зрители в Верхней Пышме, Новоураль-ске, Невьянске, Нижнем Тагиле и Полевском. Уследить за всеми событиями «России» был очень сложно, но залы фестиваля бы-ли полны ежедневно – в лучших традициях нашего смотра. Останавливаясь на содер-жании, заострим внимание на молодом кино. В последние го-ды дебютные работы зани-мают практически треть про-граммы, а это значит, в доку-ментальное кино поступает но-вая кровь – новые идеи, новые приёмы и новые герои, пусть и не всегда положительные. Так, приз за лучший дебют достал-ся студентке ВГИКа Джульет-

те Мартиросян, которая сня-ла картину о молодёжи, пред-почитающей «стихию разложе-ния» карьерному росту и разви-тию личности. 

Однако эксперты отмечают, что наряду с упорством в поис-ке собственного языка в кине-матографе, молодёжь не силь-на в разнообразии жанров, де-лая выбор в пользу эклекти-ки. Многие останавливаются 
на наблюдении, не делая шаг 
вперёд в попытке проана-
лизировать увиденные ими 
жизненные ситуации. Тем бо-лее полезны такие фестивали, где начинающие режиссёры мо-гут поучиться у мэтров доку-менталистики, представлен-ных с ними в одном конкурсе. 

От спорта до войны Как раз о мэтрах. Приз за лучший полнометражный фильм в этом году получил Ва-лерий Тимощенко с карти-ной «Комбриг». Это кино об од-ном из лидеров вооружённых формирований Луганской на-родной республики, команди-ре бригады «Призрак» Алек-
сее Мозговом. В мае 2015-го на Мозгового было совершено по-кушение. Режиссёр фильма на-чал снимать его задолго до тра-гедии, пытаясь показать зрите-лю объективную картину то-го, что происходило на Донбас-се. Жизнь, опыт и смелость са-
мого Валерия Тимощенко до-
стойны отдельного фильма – 
в 1989-м он был командиром 
спасотряда во время земле-
трясения в Армении, как опе-
ратор и режиссёр он работал 
во время военных конфлик-
тов в Карабахе, Абхазии, Чеч-
не, Южной Осетии и теперь на 
Донбассе. Получая приз, Вале-рий поблагодарил организато-ров просто за возможность по-казать эту картину в той непро-стой политической и информа-ционной ситуации, которая до сих пор царит в обеих странах. Приз за лучший короткоме-тражный фильм получил Сер-
гей Головецкий с картиной «Полёт чемпиона». К слову, те-ма спорта в конкурсной про-грамме, пожалуй, была пред-ставлена особенно широко – че-

тыре картины в документаль-ном кино и ещё одна в разде-ле телефильмов. Сергей Голо-вецкий напомнил зрителям о легендарном спортсмене, ре-кордсмене по прыжкам в дли-ну, Игоре Тер-Ованесяне. Участ-ник пяти Олимпиад на экране готовится отметить юбилей – 80 лет. Безусловно, харизма Тер-Ованесяна с годами никуда не исчезла, он по-прежнему опти-мистично смотрит на жизнь, по-лон энергии и заряжает ею зри-теля. Однако в этом случае сме-ем усомниться в решении жю-ри – всё-таки в фильме нет изю-минки, выделяющей именно эту картину из ряда многочис-ленных фильмов-биографий о знаменитых личностях. Да и хронометраж картины 49 ми-нут – согласитесь, это уже ско-рее полный метр… И если говорить о фильмах, посвящённых спорту, мы бы вы-делили работу Максима Арбу-
гаева «Бой» о паралимпийской сборной по футболу слепых. Во-первых, в самое сердце попада-ет история этих уникальных ребят и их тренера. Если уж со-всем примитивно – попробуй-те сыграть в футбол с закрыты-

ми глазами, а потом ещё пред-ставьте, что защищаете честь страны на международной аре-не. Во-вторых, фильм очень ка-чественно снят и смотрится на одном дыхании как хороший игровой. В-третьих, от этого ки-но в какой-то степени зависела судьба тренера этих невидящих парней – тренера, который на-учил их, ещё маленьких мальчи-шек, всему, возил за границу, ис-полнял мечты… поскольку в од-ночасье, когда забрезжила воз-можность красивого результа-та, команде сверху назначили нового наставника. 
Гуманитарное 
оружие Что касается свердловских картин, то здорово, что на юби-лейном фестивале победу одер-жала комедия-реквием «Ки-но эпохи перемен» Алексея Фе-дорченко. Последний раз наши режиссёры побеждали на «Рос-сии» как раз пять лет назад – это были Павел Фаттахутди-

нов и Светлана Боброва с кар-тиной «Великие реки Сибири. Бирюса». Замечательная юби-лейная традиция. На награж-

дении Алексей проникновенно сказал о своём отношении к до-кументальному кино. – Меня часто спрашивают: какое кино вам больше нравит-ся снимать – игровое или доку-ментальное? Я документалист. В 1990 году я пришёл в твор-ческое объединение докумен-тальных фильмов «Надежда». Именно тогда я получил очень хороший заряд и инъекцию до-кументального кино, которая ведёт меня всю жизнь.  Ещё Алексей сказал, что те-перь и игровые фильмы он ста-рается делать как документаль-ные. А мы здесь добавим, что и документальные он делает как игровые, чтобы зритель, благо-даря сценарию, драматургии, не смог оторваться от экрана с первого до последнего кадра. Остальные наши докумен-талисты остались без основных призов, но их фильмы, бесспор-но, заслуживают вашего внима-ния. К примеру, картина «Сани-тар» Елены Дубковой. И эта ра-бота тоже отчасти может пре-тендовать на жанр «комедия-реквием». Но уже по сюжетно-му принципу. Режиссёр предста-вил нам совсем нетипичного ге-

роя – санитара морга Артемия 
Ульянова, который на досуге ещё и пишет книги.  Любопытной получилась работа Владимира Головнё-
ва «Летсплей» о киберспорт-сменах, и именно она вызыва-ла особенный отклик у молодё-жи. А вот Павел Фаттахутдинов представил элегическое кино о глубинке «Сны о России». И как всегда, в конце кино-смотра остро встаёт вопрос о том, чтобы всё это многообра-зие документального кино до-шло до широкого зрителя.  О полноценном или даже ограниченном прокате речи, увы, не идёт. Участники «Рос-сии» обсудили возможность вы-хода на телеканалы, с чем сегод-ня, в силу разных причин, то-же проблемы. И лучше всего об этом сказал председатель жю-ри документального конкурса известный писатель Юрий По-
ляков: «Хорошее документаль-ное кино, которое настроено аб-солютно государственно, граж-дански, какое мы видели на фе-стивале, – это гуманитарное оружие, которое давно надо бы-ло использовать». 

Инъекция документального кино В Екатеринбурге подвели итоги XXX фестиваля «Россия»
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«Грифоны» одержали победу в первом официальном матче 
под руководством нового тренера - эстонца алара Варрака


